

2025～2026 年度会長方針『ロータリーの基本を見つめ奉仕活動を通じて地域社会に貢献しよう』

よいことの
ために
手を取りあおう

会長/渡邊恭司 幹事/根本裕司 SAA/杉本達哉 クラブ運営委員長/相澤一郎
例会 毎週月曜日 12:30 上野精養軒 TEL03-3821-2181
事務局 〒110-0008 台東区池之端 3-2-2 メゾン池之端 302 橋本登美子

TEL03-5814-2491 FAX03-5814-2490 e-mail office@tokyo-ueno-rc.com

基本的教育と識字率向上月間、ロータリーの友月間

1782回 9月 1日

No.1772

前回の例会報告

8/25(月)12:30～ @上野精養軒
第3回 クラブ協議会

■出席報告 (会員 51名内出席免除10名)

会員数	出席者	出席率	8月4日修正出席率
(51)43	33	76.74%	79.55%

ロータリーソング「日も風も星も」

クラブソング「めぐる友愛 夏」

ソングリーダー 新保会員

「4つのテスト」唱和

来賓 ガバナー補佐 森 健輔 様

グループ幹事 村林 顧樹 様

青少年交換学生 ファンファンさん

渡邊会長 挨拶



本日はガバナー補佐訪問です。森ガバナー補佐と村林グループ幹事がお越しになっています。ようこそお越しくださいました。本日の第3回クラブ協議会では事前にお伝え頂いた内容について各委員長さんより発表をして頂きますので宜しくお願い致します。タイからの青少年交換留学生ファンファンさんのファーストホストファミリーの小林会員の身内の方にご不幸があり先週の木曜日と金曜日の2日間私の家でファンファンさんをお預かり致しました。私の家内、娘ともすっかり打ち解

けてとても楽しく過ごさせて頂きました。先週の土曜日にはファンファンさんが通う岩倉高校に行きオリエンテーションを受けて制服等を選び採寸をしてもらいました。9月1日から学校が始まりますので来月から当クラブの例会への参加は毎月1回ほどになりますので宜しくお願い致します。今週から家庭集会が始まります。テーマは会員増強に付いてです。昨年度は新入会員3名、退会者が5名と純減2名となってしまいました。諸事情により退会者は出てまいりますのでそれ以上に新入会員を増強しなければなりません。皆さんと知恵を絞り拡大増強に付いて活発な議論をして10月27日のオープン例会には出来るだけ多くの新入会員候補者をお呼びして会員増強を図って行きたいと思えます。

来賓挨拶 森ガバナー補佐



皆さん、こんにちは。上野 RC は、台東・荒川グループで最初ガバナー公式訪問を9/22に迎えます。それに合わせ、本日事前訪問させていただき、会長、幹事、そしてガバナーがどういったことを求めているのかということをお話しさせていただきました。ガバナー公式訪問は、皆様も何度もご経験されていらっしゃると思いますが、限られた時間内で自分たちの思いをどう伝えるかということにご苦労されると思います。上野 RC の魅力、またはお困りごとを発表していただき、

ガバナーにご講評いただき、さらにグループ他クラブとも良い点悪い点を共有しながら、横の繋がりに拡げていければと思っております。

村林グループ幹事



みなさん、こんにちは。先週、中川ガバナーと浅草 RC 例会でお会いしましたが、まだまだお元気におられ、9月中、上野 RC に公式訪問される際もお元気だと思っておりますので、どうぞよろしくお願い致します。

渡邊会長とファンファンさん

タイ、ウドンタニ RC とのバナー交換



幹事報告

RI 関係 ロータリー囲碁同好会より、秋の「第 23 回ロータリー全国囲碁大会」のご案内が届いておりますので、掲示板をご覧ください。

他クラブ関係 例会変更は掲示板をご覧ください。

上野 RC 関係 東京上野 RAC 9 月第一例会のお知らせとサンクスレターが届いておりますので、掲示板をご確認下さい。

委員会報告

長岡ロータリー情報委員長

第 1 回家庭集会のテーマは「会員増強」です。

リーダー、サブリーダーには、事前に参考資料をお渡ししておりますが、当日、出席の皆さんにもお配りし、ご一読していただきながら議論を深めていただければと思っております。

今年度、橋本さんにご入会いただきましたが、会員増強にはまだまだ皆様のご協力が必要ですので、よろしくお願い致します。



お誕生日 8/24 井上会員

30 秒スピーチ 井上会員



昨日、57 歳の誕生日を迎えました。10 年以上、週末にしか自宅には帰っていませんで、土日に家で誕生日を迎えるのは久しぶりでした。娘 3 人がお祝いをしてくれましたが、私のお祝いは最初の 15 分程で、あとは早く結婚をしてとか、就職をしてとか、家を出たいという話ばかりで、私も子離れをしないといけないなという寂しくなる誕生日でした。

ニコニコ

渡邊会長 ☆+本日は、ガバナー補佐訪問です。森ガバナー補佐、村林グループ幹事、ようこそいらっしゃいました。よろしくお願い致します。

水門会員 妻が5月ごろから肩が痛いとお通院していたのですが、勅上筋腱(ちよくじょうきんけん)を切断していることがわかり、今ちょうど手術をしております。手術自体は難しいものではないので心配してはおりませんが、リハビリに一年かかると言われており、利き腕のため、私家事育児を手伝う必要があり夜の外出をセーブしなくてはいけなくなりました。皆様にご迷惑をお掛けすることもあるかもしれませんが、ご容赦下さい。

☆本日は、第3回クラブ協議会です。森ガバナー補佐、村林グループ幹事をお迎えして。

塚田会員、中澤会員、安藤会員、小林会員、堀越会員、根本幹事

富坂伸吾会員 ☆+お誕生日のメロン美味しくいただきました。

(本日の合計 45,000 円)
(本日までの累計 532,000 円)

第3回 クラブ協議会

渡邊会長「クラブの活動計画及び強化・活性化について」



7/7 新年度初例会の日の夜に「会長・幹事を励ます会」を開催して頂きました。7/23 に姉妹クラブの石垣 RC の例会に、前年度中島会長、前年度三輪幹事、根本幹事、私の 4 名で表敬訪問をして参りました。石垣 RC とは 2019 年 1 月当クラブの 35 周年の時に友好クラブを結び 2022 年 11 月に姉妹クラブを締結致しました。7/28 上野 RAC との合同夜間例会に石垣 RC の今西会長、木下幹事、黒島 65 周年実行委員長、吉田姉妹友好クラブ・親睦研修委員長にご参加頂きました。3/11 に行われる姉妹クラブの石垣 RC65 周年記念式典には大勢で参加したいと思っております。7/25 に中国高校生作文コンクールの審査会がオンラインで行われ根本幹事、長岡国際奉仕委員長と私の 3 名が参加致しました。650 名程の中から選ばれた優秀者 50 名とオンラインで面談し、さらに選ばれた 15 名が 10 月に 1 週間ほどの日程で来日し 10/20 の当クラブの例会に参加致します。7/28 に上野警察 150 周年記念への寄付金を上野警察にて贈呈致しました。8/2 にタイからの青少年交換留学生ファンファンさんが来日し 10 日間のサマーキャンプを経て 8/12 からファーストホストファミリーの小林会員のご家庭に預かって頂いており 8/18 の例会に参加致しました。また本日の例会にも参加しております。8/9 にシーボニアマリナーでクルージング & BBQ を行いました。会員がお持ちの船を出して頂きクルージングをして夕方からシーボニアのプールサイドで BBQ を致しました。ご家族を含めて 50 名以上のご参加があり大変盛り上がりました。10/27 と来年の 5/25 にオープン例会を開催致します。ここ 3 年程でオープ

ン例会にご参加頂いた方を中心に 20 名以上の新しい会員が入会しておりますので今年度もオープン例会を有効に活用し会員増強を図って行きたいと思っております。11 月に親睦旅行会を開催予定で徳島方面に行く事になっております。徳島の大塚美術館、鳴門海峡の渦潮等を見学して淡路島の温泉に宿泊し翌日は日本最古の神社いざなぎ神宮で正式参拝する 1 泊 2 日の予定での開催を親睦委員会の方で企画しております。12/22 に恒例の忘年家族会を開催いたします。1/14 に湯島天満宮にて新年初移動例会を行います。2/9 に練馬西 RC との合同例会を行います。前年度から始まった練馬西 RC との合同例会は、前年度は当クラブが主催して上野精養軒で行いましたが、今年度は練馬西 RC が主催して行う事になっております。3/9 に浅草、浅草中央、上野の 3 クラブ合同例会が浅草ロータリークラブ主催で開催されます。3/25 に本郷 RC との合同例会が本郷 RC 主催で開催されます。3/28 に上野恩賜公園で開催される上野観光連盟主催の上野さくらフェスタにおいて上野 RAC、宝仙学園 IAC と合同でポリオ撲滅募金活動を行います。4/9 に第 40 回を迎える東京藝術大学旧奏楽堂コンサートを開催いたします。5/30 に上野恩賜公園で上野 RAC、宝仙学園 IAC と合同で献血活動を行う予定です。6/14 に台北での国際大会本会議とガバナーナイトが行われます。これに合わせて 6/12 に姉妹クラブの台北龍山 RC の 20 周年記念祝賀会が開催されることになっております。現在既にご家族を含めて 40 名近い方の参加表明を頂いており大勢で参加する予定となっております。今年度から新しい委員会として危機管理委員会が設けられました。基本方針は、地域社会のリーダー的メンバーによって構成されるロータリーには常に高い道徳性と法的責任を超えた社会的責任が求められます。危機管理が問われている現代社会において、ロータリーの活動に関連して起こり得る危機に対し、率先してその社会的責任を全うする必要があるとの認識に基づき、危機管理委員会を設置し、ロータリーの信頼を高めていきます。危機管理委員会は、その防止、解決のため必要な提言や適切な指導・助言・支援を行うと共に、当委員会に報告のあった危機事案が対処事案であるかどうかを判断の上、適切な対処のための方策を講ずることを任務とするとなっております。ハラスメントといえばセクシャルハラスメントがあります。また地区内で会員同士の暴言によるパワーハラスメントも散見されるとの事です。我がクラブは、上野

RAC、宝仙学園 IAC があり、米山奨学生のホアンさん、青少年交換留学生のファンファンさんを迎えております。クラブ内に於いて青少年に対するセクシャルハラスメントや会員同士のパワーハラスメント行為が起きないように注視し会員同士が親睦を深めて楽しいクラブライフを送れるようにして参りたいと思っています。

相澤クラブ運営委員長 「例会の充実・工夫について」



【基本方針】

クラブ運営委員会は、クラブ内の関連する委員会と緊密な協力のもと、クラブ会員の皆様にとって魅力のあるクラブとなる様にクラブ活動の運営に努めます。

① 例会プログラムについて

例会参加意識の向上のために、各会員に卓話協力をお願いし、会員自身の卓話にするか、卓話者を紹介頂くかでクラブ運営に協力して頂きます。また、オープン例会の開催や地区委員の卓話など時節に応じて適切な内容の卓話を実施していきたいと思えます。

② 出席について

通常(夜間)例会は勿論のこと、地区大会、他クラブとの合同例会、家庭集会、その他クラブ行事にも会員の出席率の向上が図れるよう配慮し、活動したいと思えます。また、例会に欠席した会員へメールキャップのご案内を行い、出席への意識や出席率の向上を図りたいと思えます。昨年に引き続きリモートでの参加を行えるようにし例会への参加意識を高めてまいります。

③ IT・会報について

週報の作成にあたり、例会での各種報告、誕生日スピーチ、卓話情報、地区会合の情報など事務局とも協力して迅速に掲載し、会員の皆様に発信するように努めます。また、色々なクラブ活動や社会奉仕活動が行われた際にはホームページのタイムリーな更新をして、クラブの発信力を高めます。

中澤会員増強委員長 「クラブの成長、会員増強計画について」



会員増強基本方針、会員増強の方策に従い、全会員が魅力あるクラブ活動を行い、仲間を増やしていくことに心がけていきます。会員数 60 名を目標に会員増強するにあたり、退会者を出さず、会員お一人お一人が新しい会員候補者を推薦していただければ、10 名の増強は間違いなく達成できると確信しております。そのためにもオープン例会には有名講師の卓話を企画し、多くの入会候補者の参加を募ることが重要だと感じております。

佐谷クラブ奉仕委員長 「クラブの公共イメージ、広報、ブランディング、ウェブサイト活用について」



- ① クラブの公共イメージとして、これまでは地域への奉仕活動、オープン例会の開催、ホームページを随時更新するなど、外部へのクラブの活動や雰囲気発信して公共イメージアップを図っております。
- ② 特に限定して広報と意識して取り組んでいることや委員会はありませんが、奉仕活動やオープン例会の開催、会員増強のための活動なども含め、会員一人一人が東京上野ロータリークラブの会員として日々意識し、行動、活動することが広報の基本かなと思っております。
- ③ 上野地域や本郷地域におきまして、クラブ独自のロータリー活動をするあたり非常に恵まれた環境であることから、この地域に寄り添った奉仕活動を行うことでより当クラブのブランディングができると

思っております。これまでも旧奏楽堂コンサート、上野警察署への奉仕活動、そのほかの地域・社会への奉仕活動を通し、当クラブの地域ではある程度のブランディングは出来ていると思います。今後も引き続き継続し、ブランディングを図っていきたいと思っております。また、奉仕活動などに加え、会員のロータリーへの理解や意識を高め、ロータリアンとしての成熟を図ることもクラブのブランディングにつながると思いますので、入会歴の浅い会員だけでなく、すべての会員がより深くロータリーを学べる機会を設け、格式のあるクラブとなることも必要と考えております。

- ④ ウェブサイト活用ですが、現在はホームページを基本に外部への発信をしております。発信の方法としてはホームページ以外では SNS などもあるかと思っておりますが、まずは理事、役員、会員と意見交換をしたうえで、どのような活用方法がいいのか検討が必要と思っております。

中島直前会長「定款と細則について」



昨年度の事業計画書から東京上野 RC の細則に加え、定款も載せましたところ、変更しないといけない箇所がいくつかあり、今はその手続きをしております。ちょうど 2025 年度 4/13~15 に規定審議会がシカゴで開催されましたので、そちらの内容を盛り込んだ東京上野 RC の定款を早いうちに作成し、今ある細則を合わせて新たなものを作成しようとしています。規定審議会では、世界から 86 件の制定案が提出され日本からも 26 件提出されたそうです。その中から 31 件が審議をされ、新たな定款の変更箇所として出されております。日本から提出した 26 件のうち 2 件が採択されたそうです。早々に新しいものにまとめさせていただき、皆さんにご提示をさせていただければと思っております。

根本幹事「クラブ財政、事務局の雇用契約・労働環境について」



1. クラブ財政

上野 RC の会計は「本会計」と「ニコニコBOX特別会計」の2つから構成されています。「本会計」は RC の主たる活動の会計であり、その収入は、会員の年会費が主となり、他に入会金、地区からの助成金等となります。支出は、RI や地区への分担金、ロータリー財団への寄付、社会奉仕・国際奉仕などの対外奉仕活動費、クラブ運営や青少年奉仕などのクラブ活動費、例会などの会合費、事務費等となります。一方、「ニコニコBOX特別会計」は会員の皆様からのニコニコBOXへの寄付金が収入となり、支出は、会員の皆様の結婚記念日のお花や・誕生日祝いのフルーツなどのお祝い品、クリスマス忘年家族会の景品等の親睦費用等が本来の使用用途となりますが、昨今は本会計の予算繰りが厳しく、社会奉仕や国際奉仕などの費用にも一部充当せざるを得ない状況になっています。

現時点では2025年6月末の決算報告がまだ締まっていない為、1年前の2024年6月末の決算報告での財務状況を報告させていただきます。

「本会計」については、繰越剰余金が-290万円となっており、累計収支が赤字の状態が続いています。一方、「ニコニコBOX特別会計」については、皆様のご協力もあり、繰越剰余金は+630万円の黒字となっており、両会計を合算すれば、繰越剰余金は+340万円の黒字となっています。しかし課題なのは本会計が赤字になっていることで、その改善を図っていく必要があると考えています。今年度の本会計予算においても、例会の食事はフレンチメニューを月1回に抑え、後はリーズナブルな食事とし、夜間例会の費用については別途会費を徴収させて頂くなど、費用を抑えるための努力はしていますが、それでもRI分担金・地区賦課金の値上げ、そして今年度は青少年交換学生を受入れることによる費用増も重なり、「本会計」の予算収支は±0の計画がやっとの状態で、今年度も「ニコニコ特別会

計」から一部予算を充当することも考えないといけない状況にあります。また、クラブの特別な活動の為に積立している「クラブ基金」についても、一昨年のクラブ創立 40 周年記念事業の費用充当の為、半分近い額を取り崩した為、今後、次の周年記念事業などに備え、剰余金から「クラブ基金」への積立を図っていく必要があります。その観点でもクラブ財政の健全化が急務となっている状況にあると考えています。

2. 事務局雇用契約・労働環境について

上野 RC では、事務局員を雇用していますが、今現在、文書による雇用契約書は交わしておりません。また、労働環境については、根津のワンルームマンションに構える事務所での勤務と在宅勤務の併用となっています。この度、地区からのご指導に基づき、1週間当たりの所定労働時間が 20 時間以上の場合には労災保険と雇用保険への加入義務があり、また労働基準法上、有給休暇付与も必要となることから、今後、勤務実態に合わせ、必要な措置を取ると共に文書による雇用契約書の取り交わしを行う方向で検討して参ります。

森ガバナー補佐 講評



皆様どうもお疲れ様でした。私から講評などというおこがましいことを申し上げる立場ではございませんけれども、ガバナー公式訪問に向けてこのようなクラブ協議会を開催されているということに大変感心をいたしました。お話を伺っている中で、まず多くのクラブが参考にしなくちゃいけないなと思いますのが、危機管理委員会でございます。最近個人情報保護法をはじめ、さまざまな取り組みがロータリーでも求められております。そういった中で危機管理を理事会に任せるといったことではなく、会員全員で考えていくということに、これからの流れを感じました。そして定款ですけれども、一般的にロータリーは標準ロータリー定款に倣って、それぞれクラブで作成してください、細則も同様にしてくださいとなっておりますが、2025 年度の規定審議会に合わせて早速動き始めるというのは大変動きが早く、これも感心したところでございます。クラブの財政につ

きましては、本来ニコニコは社会奉仕に使うべきところでも、どうしても手をつけなければいけないということもありますし、私ども浅草 RC では、昨年度、クラブ基金を取り崩さないと、例会が維持できないという状況に陥ったことがございました。

こういったことは各クラブ共通の問題でございますので、多くのクラブと足並みを揃えて改善することができればいいなと思っております。ガバナー公式訪問におきましては、五大奉仕についてもお話しされるということでございますので、ぜひ東京上野 RC は例えばローターアクト、インターアクト、2つも一緒に活動しているよというようなことを積極的にアピールいただければよろしいかと思っております。ぜひ、有意義なクラブ協議会になりますよう私も微力ながらお手伝いさせていただきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。今日はどうもありがとうございます。

本日の例会

9/1(月)12:30~@上野精養軒
卓話「2026 年 RYLA セミナー」
地区 RYLA 委員 小林康徳 氏 (東京向島 RC)
紹介者 長岡会員

次回の例会

9/8(月)12:30~ @上野精養軒
卓話『世界が熱狂する JAPAN ブランド
「JDM」の次世代ビジネス金脈』
塚本ナナミ 様
紹介者 大瀧会員

今後の例会予定やイベント案内

9/6(土)RI 2580 地区 2620 地区
米山記念奨学生合同研修
柿田川合同奉仕活動(静岡県)
9/11(木)9:00~17:30 RI Part I
@国立オリンピック記念青少年総合センター
9/13(土)16:00~ 花柳基会員「二人会」
@銀座 SIX 観世能楽堂
9/16(火)文京台東、台東荒川、北豊島板橋グループ懇親会ゴルフ予選会 @紫カントリークラブ
9/22(月)12:30~例会@上野精養軒
ガバナー公式訪問
9/23(火) @国立オリンピック記念青少年総合センター
14:00~17:00 第 59 期派遣学生帰国報告会
17:30~20:00 第 59 期派遣学生・第 60 期派遣予定学生合同歓迎会